

Fecha 14.09.2020	Sección Economía	Página 24
----------------------------	----------------------------	---------------------

SE OPTÓ POR LA GENTE POBRE: EXPERTO Minicréditos del gobierno, vitales para que resistan microempresas

BRAULIO CARBAJAL

Sin bien para algunos especialistas los microcréditos que ha entregado el gobierno como apoyo ante la pandemia de Covid-19 sirven de poco para impulsar la economía, también hay quien destaca que han sido vitales para ayudar a sobrevivir a alrededor de 2 millones de microempresas, que a final de cuentas son el principal motor del país.

José Antonio Romero Tellaeche, investigador del Centro de Estudios Económicos del Colegio de México, considera que si bien es cierto que ante la pandemia era necesario una mayor intervención del gobierno, ante la falta de recursos es importante que se haya optado por apoyar a los más afectados: microempresarios formales e informales.

“Aunque no parezca, esos créditos han sido de vital importancia. Obvio, para una mediana o gran empresa 25 mil pesos son nada, pero para una micro es la diferencia entre la vida y la muerte. Además, 50 por ciento de la población vive en pobreza, y 60 por ciento es informal. Esos créditos son un paliativo para la gente necesitada”, apuntó.

Según el presidente Andrés Manuel López Obrador, a la fecha se han entregado 2 millones de esos apoyos por 25 mil millones de pesos cada uno, lo que equivale a una inyección de recursos de 50 mil millones de pesos.

Para dimensionar: el monto que la Federación ha colocado entre las empresas formales e informales más pequeñas del país es superior a los 35 mil millones de pesos que ha recaudado en los últimos meses por el cobro de impuestos atrasados a América Móvil, Fresnillo, Walmart,

Modelo, IMB, Femsa y BBVA.

Romero Tellaeche destacó que pese a las críticas contra el gobierno, los microapoyos han sido importantes para los empresarios más pequeños del país, pues de otra forma hubieran debido recurrir a financiamiento con tasas de interés “leoninas”, o bien, al mercado negro de créditos del crimen organizado.

Según el Centro de Investigación Económica y Presupuestaria en México, los micro y pequeños negocios concentran más de la mitad de los trabajadores. Además, al cierre del primer trimestre de 2020 los micro y pequeños negocios agrupaban a 68.65 por ciento de la población.

El experto del Colegio de México resaltó que el gobierno hizo bien en no endeudarse en dirigir los pocos recursos del erario de manera directa a la población más afectada y de menos recursos, que son la mayoría. Dijo que esos 50 mil millones de pesos inyectados en la población más necesitada no reactivarán la economía, pero salvarán millones de empresas, que a su vez ayudarán a que se cree demanda y la gente siga consumiendo, lo que será de ayuda para el país. “Tendrán un efecto marginal en la economía general, pero son clave para ayudar a sobrevivir a las microempresas, que son las que abundan en el país.

Gracias a ese dinero pudieron pagar nóminas o comprar insumos para seguir adelante”, apuntó.

Pese a que consideró que los apoyos han sido importantes, resaltó que sin duda han faltado apoyos para medianas y grandes empresas, así como a microempresarios del sector formal; sin embargo, ante la escasez de recursos “había que elegir a quién dárselos, y se optó por la gente pobre y la informal”.

